## Weltmusik ertönt im Gasthof Ewerts

Konzert Zwei Frauenbands spielen in Insul

Von unserer Mitarbeiterin Gabi Geller

Insul. Mit der Idee "Weltmusik im Gasthof" zeigen sich die Musikerinnen im Verein OpenKlezmerScales einmal mehr als Motor für ein bunt schillerndes Kulturleben in der Verbandsgemeinde Adenau. In Insul organisierte die Gruppe 2011 ein gelungenes, mehrtägiges Klezmer-Festival. Sie initiierte den ersten öffentlichen Bücherschrank im Kreis Ahrweiler, der seit August am Insuler Ge-. meindehaus steht. Der jüngste Plan der engagierten Damen: Livemusik von unterschiedlichen Gruppen in örtlichen Gasthäusern.

Im Insuler Gasthof Ewerts in der Ahrstraße soll die erste Veranstaltung dieser Reihe am Samstag, 8. September, stattfinden. Initiiert von Vereinsmitglied Denni Petrat aus Königsfeld kann man dort ab 19.30 Uhr zum Dinner und Abendschoppen Tonkunst genießen. Ganz locker und ungezwungen, als eine Art Hausmusik in der Dorfkneipe. Die Idee dahinter: in der Freizeit spielen die Hobbymusikerinnen sowieso zusammen. Warum soll man dann nicht aus dem Wohnzimmer in die Gaststätte umziehen und einem größeren Publikum Freude bereiten?

Zwei Bands werden an diesem ersten Weltmusikabend aufspielen. Die Gruppe Choco con Chili um Denni Petrat besteht aus vier Musikerinnen und macht den Auftakt. Wie der Name Choco con Chili (Schokolade mit Chili) schon sagt: die Musik der Band wirkt wie eine sinnliche Mischung aus süßer Schokolade und feurigem Chili. Melodien aus verschiedenen Kontinenten, neu arrangiert und mit Akkordeon, Ukulele, Violine, Percussion und Gesang interpretiert,

nehmen die Zuhörer mit auf eine musikalische Reise rund um den Globus.

Die Band Niealldoh bestreitet den zweiten Teil des Abends, Die Vereinsvorsitzende Doris Schmitten, die seit Jahren Klezmer Musik auf dem Akkordeon spielt, ist eine der acht Musikerinnen der Gruppe. Die Frauen wohnen in Orten der Region, darunter Ahrbrück, Lind, Esch, Holzweiler und andere. und spielen auf unterschiedlichen Instrumenten, darunter Cello, Klarinette, Percussion und Flöte, bevorzugt Klezmermusik. Diese Tanzund Festmelodien der osteuropäischen Juden sprühen vor Lebensfreude. Humor und guter Laune. Der Name der Band "Niealldoh" ist auch hier Programm. Gleichzeitig ist die in Eifeler Platt verfasste Wortkonstruktion eine vorauseilende Entschuldigung dafür, dass bei acht Bandmitgliedern eigentlich nie alle Hobbymusikerinnen gleichzeitig da sind. ("Nieall-



Die Gruppe Choco con Chili um Denni Petrat besteht aus vier Musikerinnen und macht den Auftakt.

doh" = nie alle da). Im Gegenzug hofft man, dass andere Musiker aus den umliegenden Orten an diesem Abend ihre Instrumente mitbringen und bei dem einen oder anderen Stück mitspielen.

Die nächste Veranstaltung der Reihe "Weltmusik im Gasthof" ist bereits in Vorbereitung. Am Freitag und Samstag, 5. und 6. Oktobern, soll im Insuler Gasthof Keuler das siebenköpfige ukrainische Blechbläserorchester "Konsonanz Retro" zu hören sein.